

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana en el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

AL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Londres 21 de enero.

El redactor militar del «Times» examina el aspecto general de la situacion presente del ejército que pelea en el Afghanistan, y dice:

«La posicion militar en el Afghanistan continúa siendo la misma. Nuestras tropas están en posesion de los puntos que formaban el objetivo de la campaña, y nuestros generales se hallan en situacion de exigir al Soberano de Cabul, las condiciones que pueden asegurarnos una frontera fuerte y el derecho de mandar embajadas políticas en las principales ciudades del país.

Hasta el presente, Yacub-Kan no muestra ninguna intencion de negociar. El ministerio ha sido informado por el mayor Caveguari, que Yacub está dispuesto á tratar con nosotros, mientras que en Sahara circula el rumor de que obra solamente como «locum tenens» de su padre y que nada puede hacer por su propia voluntad.

Por lo demás, sea Yacub el jefe real en Cabul, ó empuñe simplemente las riendas del poder aguardando la vuelta de Shere-Ali, su conducta se comprende perfectamente.

Sabiendo que su ejército está completamente demoralizado, y que sus vireyes en Candahar, Kast y Kurum se han fugado ó sometido á los ingleses, este experto soldado no quiere exponerse á nuevas derrotas tomando una actitud agresiva; y si de veras está dispuesto á prolongar la campaña, debe emplear la energía en reorganizar sus fuerzas al objeto de defender obstinadamente las fortalezas de Ghazni y Cabul y las ciudades de Farrah y Herat.

Si por el contrario se siente personalmente dispuesto á tratar con nosotros, no debe mostrarse deseoso de tomar la iniciativa de una alianza con los ingleses, y diferirá probablemente por algunas semanas presentar proposiciones á fin de escutar la opinion pública en su país. Sabe por otra parte perfectamente que los ingleses no marcharán sobre su capital antes de uno ó dos meses.

Afortunadamente los jefes de los Ghilzais y los sirdares de Cabul acuden en gran número á nuestros campamentos de Fellalabad y Candahar ofreciendo sus servicios á nuestros generales. El poderoso jefe de Kunar y el gobernador de Hariab se encuentran entre nuestros nuevos aliados. Evidentemente la defeccion de estos notables debe decidir en gran parte la actitud que tomará de ahí en adelante el soberano del Afghanistan, ya sea Shere-Ali ó Yacub-Khan.

Hemos sabido con gran satisfaccion que el protectorado del paso de Kayber ha sido arrebatado para siempre á los bandidos que hace siglos lo tenían convertido en una madriguera para todos los viajeros que iban del Indostan al Asia central. A un tiempo se están tomando medidas activas para hacer que la carretera que atraviesa el desfiladero sea excelente. Por dicha, exceptuando dos cuestas algo empinadas en las crestas de Lhendi-Khana y Kayber-Kurder, las pendientes son muy suaves entre Peschawur y Fellalabad.

Además se presentan dos trazados para escoger; el de Miclin á Daka por Adana ó el del rio de Cabul. Cabe censurar la conducta de las autoridades políticas que han concedido fuertes subsidios á los affridis.

Una larga esperiencia de lo sucedido con los patanes hubiera debido enseñar á los funcionarios del valle de Peschawur que los Kayberitas toman dinero con una mano y tienen el cuchillo abierto en la otra. Es notorio que esas gentes mientras recibian subsidios del mayor Cavagnari asesinaban á nuestros conductores y detenian los convoyes. En el presente la division del general Mande ocupa Jamrood y Ali-Mudsjid y las comunicaciones con el general Jenkins en Dakka están abiertas y guardadas por medio de patrullas.

Parece que está resuelta la ocupacion permanente del Kost y parece tambien que la poblacion de aquel valle acepta tal situacion. El general Roberts ha explorado el país y no ha encontrado resistencia desde el 7 de enero, esto es, desde el siguiente dia de su llegada á Matum.»

Como el análisis del «Times» ocupa todavía bastante extension, dejo continuaria para mañana á fin de no extralimitarme del espacio que me tienen ustedes señalado.—Z.

(«Imprenta»)

Niza 20 de enero.

Este año el sport tendrá un nuevo atractivo de que habian carecido los anteriores. Me refiero á las regatas. Los cuatro premios ascienden á 20.000 francos. Las regatas tendrán lugar los dias 20 y 21 de marzo bajo el patronato del Círculo del mediterráneo.

Son presidentes honorarios el príncipe heredero de Monaco, el prefecto de los Alpes Marítimos, M. Meniol, el almirante de la escuadra de Tolon M. Clonet, el de la escuadra de los Estados Unidos M. Le Roy y el duque de Villafranca.

Hay que añadir á esto los premios del tiro de palomas de Monaco, el de las carreras del Var, y los que se otorgarán á las mascaradas en el Carnaval próximo, carros, cavalgatas, etc., y que ascienden á cien mil francos.

El lunes 27 y el martes 28 de enero tendrá lugar en Monte Carlo el concurso de tiradores para optar al premio de los 20,009 francos. Este concurso lo abre la sociedad del Casino.

He aquí ahora los premios ordinarios.

Un objeto artistico de un valor de 4.000 francos y los 20.000 francos mencionados para el afortunado vencedor. El segundo premio es de 4,000 francos y el 35 por 100 del precio de la entrada. El tercero es de 2.000 francos con el 25 por 100 del precio de la entrada y el cuarto de 1.000 francos con el 15 por 100.

El vencedor del concurso de 1878 debe tirar un metro á retaguardia de sus competidores. Si el tirador no acierta en el tiro de 4 palomas queda excluido del concurso. El precio de entrada para los tiradores es de 200 francos.

Además de los citados premios que se otorgan en este concurso, se conceden otros denominados «Palmiers», «Molins», «Carlo» y «Consolation.»

Los tiradores serán todos ingleses, franceses é italianos. La colonia rusa es muy numerosa, pero los asuntos políticos la tienen algo retraida y ningún ruso parece dispuesto á competir con los ingleses.

Esta colonia ha dado la pasada semana una suntuosa fiesta en la «Villa de Valrose» propiedad del baron Van-Derwies. Hubo representacion dramática,

gran comida y baile, prolongándose la fiesta hasta hora muy avanzada. Este baron ruso que es buen patriota nos ha dado á conocer una ópera de Gliuka cuyo título es, «La vida por el Czar.» Sus mismos hijos desempeñaron en ella diferentes papeles.

Para demostrar su gratitud á los actores y mas especialmente á la cantatriz que desempeñó el primero, el baron Van-Derwies mandó traer de San Petersburgo entre otras joyas un precioso cofrecillo de oro macizo y realzado por brillantes cuyo valor asciende á unos 150,000 rublos.

La fiesta ha costado próximamente un millon de francos.

Asistieron á ella el general Ignatieff, el conde Schcuvaloff, el almirante Schertakoff, el general Aprarine, la condesa Lobanoff-Rastorsky, la princesa Dolgorouk y otros distinguidos personajes de la primera nobleza.

Entre los personajes á quien ahora se aguarda, se cuentan el general Grant y el príncipe de Lichtenstein.

El príncipe de Gales y el duque de Aosta se han declarado protectores del Sport y de las regatas, aunque será fácil no asistan á ellas.

En Villafranca se espera al almirante norte-americano M. Waren que tomará el mando de la escuadra americana en reemplazo de M. Le Roy.

El «Trenton», la «Marion» y otros buques de los Estados-Unidos se encuentran fondeados en Villafranca, y la oficialidad de los mismos está obsequiando con fiestas á las grandes señoras de la localidad.

A últimos de febrero esta rada estará animadísima con motivo de la llegada de la escuadra de evoluciones de Tolon. Sus marineros indudablemente contribuirán á dar realce á las regatas.

Mañana tendrán lugar en el templo de San Francisco de Paula y en Nuestra Señora de los Campos dos ceremonias religiosas para honrar la memoria del Rey Luis XVI.—M.

(«Diario de Barcelona.»)

CORREO DE AMÉRICA.

La cuestion de los obreros chinos continúa preocupando á los políticos del Norte-América, y ha dado ya lugar á que recientemente los habitantes de California dirigieran una peticion al Congreso, rogando á los representantes de la República, que cuanto antes tomen medidas eficaces sobre el asunto que el presidente Hayes, á pesar de la importancia que en sí encierra, éste olvidó tratar en el mensaje.

Tanto en California como en Oregon, no quieren ya obreros de raza amarilla, quienes trabajan por un mísero salario, viviendo con productos importados del Asia, y solo piensan en ahorrar un pequeño capital para regresar á su patria; y bajo tales miras, ya no solo invaden los Estados del Pacífico, sino que tambien acuden á los del Atlántico, como, por ejemplo, en North-Adam, donde existen algunas de las mas importantes zapaterías del mundo, y donde al intentar los obreros blancos imponer condiciones y hacer la ley á los patronos, estos, lejos de transigir, enviaron á buscar obreros chinos, quienes con su inteligencia y docilidad, aprendieron muy pronto el oficio, tanto que hoy trabajan tan bien ó casi me-

por que los obreros blancos.

Los patronos han salido muy gananciosos con el cambio: los nuevos obreros trabajan más y cobran menos que los blancos, y por lo mismo, estos perseguían é insultaban de tal manera á aquellos, que la policía tuvo que protegerles en muchas ocasiones; sin embargo hoy pueden ya trabajar en todo aquel distrito sin temor de que sean molestados. No puede decirse otro tanto de California, donde mas tarde ó mas temprano amenaza estallar una sangrienta rebelion entre unos y otros, el cual hace augurar terribles desastres si antes el gobierno no procura conjurar el peligro.

Por otra parte, los hombres de Estado no pueden tampoco resolver á la ligera tan intrincado asunto; antes deben estudiarlo y madurarlo mucho, pues mientras por un lado los de California quieren á toda costa deshacerse de los chinos, por otro hay vigente el tratado firmado en 1868, y si los Estados-Unidos pone cortapisas al mismo, tendrá que separarse por completo del Celeste imperio, y esto le acarrearía sérios perjuicios por la razon de que, si bien fácilmente los obreros blancos podrian reemplazar á los chinos en las industrias de las capitales, no sucederia otro tanto con las plantaciones de algodón, arroz, azúcar, tabaco y demás en que estos constituyen la verdadera riqueza de los Estados del Sud.

(«Imprenta.»)

De «Las Provincias:»

Hasta hoy no hemos recibido pormenores de la ejecucion en Ceuta, de los desgraciados Félix Noel y Andrade, Claudio Barroso y Maximiliano Sanchez Cordobés, alférez graduado, sargento primero, sargento segundo, y soldado respectivamente.

Veinticuatro horas de mortal agonía fué el prólogo de su muerte, durante las cuales mostraron una firmeza y resignacion digna de mejor suerte, siendo auxiliados en tan duro trance por los hermanos de la Misericordia.

A las ocho de la mañana del día 4 el sonido de músicas y cornetas anunciaban se acercaba el terrible momento

Formado con anticipacion el cuadro, compuesto de toda la guarnicion de la plaza, y reunidos todos los sargentos de los distintos cuerpos, se procedió á publicar el bando, en el cual se imponia pena de la vida al que pidiera gracia por los infelices que iban á ejecutar.

Al poco tiempo una doble hilera de soldados, entre los cuales, con paso firme y mesurado, se destacaban los reos, los que marchaban al patíbulo con una abnegacion conmovedora, auxiliados por varios sacerdotes y los hermanos de la Caridad, se abrió paso por entre la apiñada multitud que invadia el terreno.

Ante las banderas de su regimiento les fué leida la sentencia, y se acercaron con paso, hasta ligero, al sitio donde pasados breves instantes solo quedarían sus cadáveres.

Después de abrazar á cuantos les habian auxiliado, el Sr. D. Félix Noel, con voz sentada y bellas expresiones, pidió en nombre de sus compañeros perdon á todos sus gefes por medio de su coronel, y rogó á todos sus compañeros vieran el sitio donde lo traía el no cumplir con su deber.

Acto seguido se arrodillaron, y con amor y fé se inclinaron á su Creador, les fueron vendados los ojos y todo terminó.

El señor coronel del regimiento Fijo, dirigió, después de ejecutados los reos, una sentida alocucion á los soldados de su cuerpo.»

Continúan llegando soldados cumplidos del ejér-

cito de Cuba. No hace muchos días entró en Cádiz el vapor «Puerto-Rico» con 1.000 hombres, y anteaer ha fondeado el vapor-correo «Gijón», con 864.

Es de notar que uno y otro barco hayan llegado puntuales, á pesar de las tempestades que han sufrido en el Atlántico, y que, según los periódicos ingleses, han ocasionado en lo que llevamos de año, mas de cien naufragios.

Correo de hoy.

Madrid 27 de enero.

Ocúpanse los centros políticos de una circular que el ministro de la Gobernacion ha dirigido á los gobernadores de las provincias, en la cual hace diversas recomendaciones relativas á la lucha electoral, que dicho documento considera probable y próxima.

«El Imparcial» es el periódico que primero ha llamado la atencion sobre esta circular.

No hay duda que esta existe y que en ella el señor Romero Robledo manifiesta su decidido propósito de separar por completo la accion gubernamental de la iniciativa de los partidos, dejando á estos en libertad para organizarse y sin dificultades que les impidan tomar parte en la lucha. Este es, al parecer, el espíritu de la circular, según dicen unos, ó sea de la carta confidencial, según la llaman otros.

De esto quieren deducir los ministeriales que el Gobierno actual, y sobre todo el señor Romero Robledo, tiene la seguridad de ir, y de ir pronto á unas elecciones. No perderia el tiempo en estas circulares el señor Romero Robledo si no estuviese completamente seguro de dirigir él las próximas elecciones.

Que estas Cortes han terminado ya su mision, no cabe duda. Lo dice este síntoma y lo dicen otros. El Gobierno, suponiendo que continúe está decidido á aconsejar al Rey su disolucion, pero cuando haya pasado el plazo que han fijado las oposiciones.

Sobre esto, pues, es decir, sobre que estas Cortes no durarán cinco años, hay unanimidad arriba y abajo. Todos están de acuerdo; pero en que sea el actual Gabinete, ni siquiera otro Gabinete presidido por Cánovas el que dirija las próximas elecciones, esto ya es otra cosa, y dá mucho que decir.

La misma carta confidencial del ministro de la Gobernacion, que se invoca como argumento, puede, si bien se mira, significar lo contrario.

Parece que la carta de que estoy hablando, tiene, mas que á otra cosa alguna, á la organizacion del partido liberal conservador, estimulando el entusiasmo de los hombres de estas ideas para que se unan, se confundan y formen un partido numeroso, compacto y organizado para el día de la lucha electoral.

Si hay esta idea en la circular, tendríamos que el ministro de la Gobernacion busca por un camino lo que parece que busca por otro el presidente del Consejo de ministros, el cual también á su vez, según parece, ha pasado una carta confidencial á varias personas, para que contribuyan á dar vida al antiguo círculo alfonsino, que estaba pereciendo por inanicion.

Ahora bien; esta idea de organizar el partido, de formar comités en las provincias, de mantener vivo el círculo central de Madrid, de ir uniendo y enlazando á todos los hombres del partido por medio de una organizacion parecida á la que tienen los constitucionales, pudiera muy bien indicar la eventualidad de tenerlo todo dispuesto y estar preparado á todo, especialmente si hubiese que dejar el poder.

Y no digo mas sobre este punto, pues bastan estas indicaciones para que los lectores de «La Crónica» puedan hacerse cargo de la casa en todos conceptos.

Ayer fué denunciado el periódico «Los Debates» por un suelto en que traducía varios párrafos de un periódico portugués. Comienza á arreciar de nuevo el vendaval contra la prensa.

En la Bolsa han circulado rumores falsos referentes por cierto á Barcelona, con objeto de influir en la cotizacion de los fondos.

La prensa hace notar que se observa cierto movimiento y cierta agitacion entre los carlistas —C.

Madrid 27 de enero.

Completa escasez de noticias en los centros políticos adviértese en el día de hoy.

El nombre de Martínez Campos es lo único que suena en varios centros de esta córte, saliendo á su superficie como opinion sustentada por personas importantes, la de que el general citado no formará parte mas adelante como algunos han dado en suponer del Gabinete presidido por el señor Cánovas.

Hay quien se empeña en hacer prevalecer la idea de que cuando los diputados de Cuba se hallen en la Península, el actual presidente del Consejo pasará á ejercer igual cargo en la Asamblea popular dejando al general las riendas del poder.

Esto no son, á nuestro juicio, mas que conjeturas, aun cuando no podemos dudar de la próxima venida de dicho personaje.

El llamamiento de los posibilistas á los comicios hecho por el señor Castelar, cuyo manifiesto verá la luz pública el jueves próximo con disgusto de los reformistas, quienes por medio de «El Mercantil Valenciano,» en un artículo inspirado por el señor Martos, según se nos dice, enarbolan la bandera del retraimiento.

Dijimos á Vds. que por los hilos telegráficos ya circulaban algunos nombres de los candidatos del Gobierno, que se propone favorecer á los elementos mas reaccionarios.

Dígalo sino el suelto de un diario al servicio canovista, anunciando que don Cándido Nocedal representará un distrito de Santander en la próxima legislatura.

La noticia referente á la aparicion del decreto disolviendo las Cortes actuales el día 20 de marzo, no ha sufrido enmienda por ahora en las esferas políticas.

La combinacion de gobernadores se hará extensiva á provincias importantes en el próximo Consejo, que tendrá lugar el jueves, demostrándose con este arreglo á la nacion que el señor Romero Robledo se dispone á inmortalizarse en sus elecciones próximas.

¿Conseguirá la victoria?—Q. A.

(«Crónica de Cataluña.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 27.

Don Venancio Gonzalez ó el señor Alonso Martínez defenderá á «Los Debates» en la vista de su denuncia, que tendrá lugar el 3 de febrero.

El señor Camacho ha dimitido su cargo de individuo de la comision reformista de la administracion.

Madrid 28.

Los correligionarios del señor Castelar atribuyen importancia al manifiesto que han de publicar trazando la conducta conveniente á aquella agrupacion. Aconséjase en dicho documento actividad en

la reorganizacion del partido; se deplora lo estrecho del campo en que pueden moverse los partidos democráticos, y se declara que secundarán á sus enemigos los que no intervengan en las elecciones. Se aconseja tambien la constitucion de comités formados por personas que hayan desempeñado puestos importantes en la administracion, prescindiendo de sus antecedentes políticos.

A primeros de febrero regresará la princesa de Asturias.

La «Gaceta» publica los decretos promoviendo al puesto de presidente de Sala de Madrid al magistrado de la misma Audiencia don Manuel Angel Gonzalez; trasladando al puesto de magistrado de Madrid á don Francisco Soler, presidente de Sala en Barcelona; á esta plaza á don Juan Francisco Pardo, presidente de Sala de la Coruña, pasando allí don Valentin Martin, magistrado de Zaragoza, y ascendiendo á esta resulta á don Francisco Valcarcel, juez de Lérida. Publica tambien una orden disponiendo que los objetos de cobre, bronce y laton barnizados de procedencia francesa, se aforen por la partida 45 del Arancel.

El ministro de Gracia y Justicia ha conferenciado anoche con el presidente del Consejo.

Se han repartido las invitaciones para la inauguracion del ferro-carril de Ciudad-Real, fijando el viaje para las ocho de la mañana del dia 3 de febrero.

Paris 27.

Pronto presentará el ministro de Instrucción pública un proyecto de ley suprimiendo los jurados mixtos y restituyendo al Estado el derecho exclusivo de colacion de grados universitarios.

Espérase la discusion de la proposicion de ley suprimiendo todas las leyes restrictivas sobre libertad de imprenta, la cual créese que será aprobada.

En una carta del prefecto de policía, dirigida al ministro del Interior, pide que se abra una informacion sobre los hechos y abusos atribuidos á sus subordinados, que resultan de la causa seguida al periódico «La Linterna.»

Ha llegado el conde de Beust y ha celebrado una conferencia política importante.

Viena 27.

Se ha recibido de Constantinopla una comunicacion de la Constitucion de Bulgaria, aprobada por el Czar en Odesa.

La peste y la viruela negra causan estragos en el distrito de Kalich.

Londres 27.

El «Morning-Post» publica un despacho de Berlin, diciendo que Inglaterra se propone adquirir la isla de Chipre, habiendo ofrecido un millon de libras esterlinas por ella al Sultan, quien es probable acepte esta proposicion, asintiendo á ello Francia.

Paris 29.

Se asegura que anoche tuvieron una conferencia el mariscal Mac-Mahon y M. Dufaure. El presidente del Consejo espuso al mariscal las consecuencias de su negativa á firmar el decreto relativo á los grandes mandos militares, y el mariscal Mac-Mahon contestó que persistia en su negativa.

Constantinopla. — Continúan las negociaciones entre el representante de Inglaterra y la Puerta otomana para comprar la propiedad de la isla de Chipre.

Gaceta.

A las dos y cuarto de esta tarde ha fon-

deado en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. José de Bosch y esposa.—Marta Gomila.— Margarita Gomila.—Pedro Font.—Vicente Marqués.—Juan Lluch.—Francisco Vidal.—Ramon Llinás.—José Grau.—Antonio Borjas.—Total 11.

DE ALCUDIA.

D. Manuel Oret.—Pedro Estrañi é hijo.—Luis Oliver.—Jaime Barceló.—Gabriel Artigo.—Salvador Abril.—Isidro Puig.—Rafael Oliver.—Margarita Gelabert y una hija.—Agustin Caplleura.—Bartolomé Mari.—Sebastian Martorell.—Jaime Salom.—Total 15.

Mañana por la noche la compañía de zarzuela que actúa en el teatro de Ciudadela la presente temporada, dará en el teatro de esta ciudad una funcion extraordinaria poniendo en escena la zarzuela «Adriana Angot» tomando parte en la funcion el cuerpo de coros de ambos sexos.

El doctor en medicina y cirujia dental don M. Ferrer que anteriormente tuvo el honor de ofrecer sus servicios en esta ciudad, llegará del 4 al 6 de Febrero próximo, con los mejores y mas modernos aparatos y anestesias eléctricas de efectos admirables. Se hospedará en la fonda Central y recibirá de nueve á una de la mañana y de dos á cinco de la tarde.

En el vapor «Menorca» han sido embarcadas diez y nueve cabezas de ganado lanar con destino á Palma; y el «Puerto-Mahon» ha sido portador de cinco cabezas vacuno y setenta de cerda.

Concurridisima y animada vá á estar la reunion que en la noche del sábado dá la sociedad «Casino de la Union» pues siendo mucho mayor el número de socios suscritos que el de asientos que existen en el salon de aquella, tendrán que ser sorteados.

«La Aurora» la noche del sábado, dará en el teatro de esta ciudad baile por suscripcion pues segun informes promete ser animado.

Aviso á las madres que prefieren holgar á criar sus hijos. Una muger que cria es mas madre que la que solo pare, y cumple al mismo tiempo con un deber sagrado, porque, con efecto, dar la vida y no sostenerla es una inhumanidad cruel, muévenos á hacer estas reflexiones haber observado dias ha que una nodriza viuda joven y viuda tambien de leche quizá, por no serlo de amante, daba á una enteca criatura quieras que no, cucharada tras cucharada de pepilla de arrow-root y la pobre criatura con sus chillidos, rompía los oidos de las paredes que tambien los tienen si dice verdad el refran.

Dice «El Isleño» de ayer.

«A la hora en que cerramos este número se está celebrando el Consejo de guerra que ha de juzgar á los reos de los asesinatos cometidos en Lluçmayor la noche de San Antonio. La misa del Espíritu Santo se ha celebrado á las once en la iglesia de las Teresas y despues se ha constituido el Tribunal en el cuartel del Càrmen bajo la presidencia del señor don José Madaria é Izaguirro coronel del 5.º Tercio de la guardia-civil, que, como dijimos, llegó ayer en el vapor-correo de Valencia.

El Consejo lo constituyeron tres capitanes del mismo cuerpo, uno de Artillería y otro de la Reserva, habiéndose nombrado los suplentes necesarios de entre estos y los otros cuerpos de la guarnicion.

La misa la ha celebrado el capellan del Regimiento de Tetuan.

Estas son las noticias que sobre este asunto hemos podido recoger á última hora.»

RECAUDACION DE LOS DERECHOS DE CONSUMOS.

Los dueños ó encargados de los depósitos domésticos de cereales constituidos en el casco de la poblacion, se servirán presentar en esta recaudacion en el plazo de tres dias las relaciones de las especies que hayan facilitado á los puestos públicos de venta. Espirado dicho plazo se practicarán los aforos correspondientes y se denunciarán á la autoridad las faltas que se noten en dichos depósitos á tenor de lo dispuesto en el art. 146 párrafo 6.º de la Instruccion vigente. Mahon 30 de enero 1879.

—La Administracion.

Casino El Recreo.

No habiéndose llevado á efecto la Junta general extraordinaria convocada para el dia 26 del corriente, por no haber asistido suficiente número de socios, se convoca para el domingo 2 de febrero á las tres de la tarde.

Mahon 30 enero de 1879.—El Presidente, Miguel Oleo.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 29 Enero de 1879.

Muy Sr. mio: Los telégramas recibidos del exterior desde mi última dan cuenta del caracter de gravedad que va revistiendo la guerra del Afghanistan. Reforzado considerablemente Cabul y contando el Emir con nuevos aliados, es fácil que Inglaterra encuentre dificultades, tal vez insuperables, para dominar completamente aquel accidentado territorio; dificultades que puedan trocarse en serios reveses sino preside la mayor prudencia el nuevo plan que parece va á poner en práctica el general en jefe del ejército expedicionario.

Los despachos de Viena y de San Petersburgo insisten en asegurar que el Sultan va á ceder á Inglaterra la soberania de la isla de Chipre mediante el pago de un millon de libras esterlinas; y dan cuenta de haber sido nombrado ministro de Hacienda Kiani Bajá, y de haberse desistido de la proyectada ocupacion mista de la Rumelia.

Los demas telégramas recibidos ayer y hoy revisiten escaso interés, teniendo únicamente alguno el que se ocupa de haberse denegado el mariscal Mac-Mahon en consejo de ministros celebrado ayer, á resolver la cuestion de mandos militares, cuya noticia necesita confirmacion oficial.

La copiosa y persistente lluvia que desde el sábado nos regala el cielo, parece que se ha hecho estensiva á todo el antiguo Principado y á las provincias limítrofes, con gran alegria por parte de los labradores que ven disponerse favorablemente los campos para la próxima cosecha.

Se encuentra en esta, procedente de Tarragona, el general Rodriguez Arias jefe de la 3.ª division del ejército de Cataluña, su viage se refiere á asuntos del servicio.

Los amigos y admiradores del ilustre general Espartero van á abrir una suscripcion, cuyo producto se destinará á honrar dignamente la memoria del finado. Al efecto se publicará una sentida alocucion dentro de pocos dias.

Quedan á la carga para la Habana con escala en Puerto-Rico los vapores «Guipúzcoa» y «Santiago», debiendo salir de este puerto los dias 4 y 26 de febrero, respectivamente. El primero de dichos buques tocará tambien en Cádiz.

Suyo afmo.—F. C. B.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 28 de Enero 1879.

EFFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. con- solidado interior.	14'40	14'45
Id. id. exterior, emi- sion 1867.	14'95	15'05
Amortizable interior.	32'50	32'65
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles	28'00	28'15
Bonos.	90'50	91'00
Acciones banco Hispano colonial	112'50	112'75
Obligaciones Banco Hisp-colon.	97'00	97'25
Billetes de calderilla	98'90	99'00
Cupones 3 p. int. y sub. enero 79.	32'15	32'25
id. id. exterior.—diciembre 78.	36'25	36'35
id. id. bonos.— id. 78.	00'00	00'00
ACCIONES.		
Banco de Barcelona.	132'50	000'00
Sociedad Catalana General de Cré- dito	94'50	95'00
Ferro-carril de Barna. á Francia.	73'45	73'60
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	99'00	99'50
OBLIGACIONES.		
Ferro-carril de Zaragoza á Barce- lona 6 p.	80'25	88'25
Idem 3 p. Serie A.	47'50	47'75
Idem. id. Serie B.	48'75	49'00
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras.	57'40	57'60
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona	00'00	00'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	47'10	
París 8 » vista.	4'90	1'2
Marsella. 8 » »	4'90	1'2

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Martina vg. y mr. y San Lesmes abad y San Sebastian Valré.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Concepcion, Ayuda-parroquia, continúan las solemnes 40 horas dedicadas á los purísimos Corazones de Jesús y de María, se espone á las 10 con misa mayor, y á las 11 misa rezada meditada; á las 3 Rosario, Meditacion y estacion; á las 5 estacion cantada, motete, sermon por D. Juan Ricart Pbro. despues «O salutaris Ostia» y Reserva.

Santo de mañana.

San Pedro Nolasco fundador.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 29.

Para la mar fragata blindada «Numancia,» de 19 cañones, 1000 caballos y 560 plazas al mando del Cap. de navío Sr. D. Zoilo Sanchez Ocaña, arbolando la insignia del Contra-almirante el Excelentísimo é Ilmo. Sr. D. Juan Antequera y conduciendo de transporte un batallon de Ingenieros.

El 30.

Para Palma con efs. y la corresp. vapor-correo Menorca Cap. D. José Pons, con 19 trips.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

REEMPLAZOS.

El dia 31 del corriente mes, á las diez de su mañana, celebrará el Ayuntamiento de mi presidencia sesion extraordinaria para cerrar definitivamente las listas rectificadas de los mozos sujetos al reemplazo del corriente año, y fallará en el acto cuantas reclamaciones se produzcan sobre inclusion ó exclusion de mozos.

Igualmente se reunirá la Corporacion municipal el dia 2 del próximo Febrero á las siete de la mañana para verificar el sorteo de los mozos referidos.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados. Mahon 20 Enero de 1879.—El Alcalde Presidente, El Barón de las Arenas.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 31 de Enero próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este Juzgado y en el municipal de Alayor simultáneamente, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, una casa sita en esta última villa calle del Angel número 27 bajo el tipo de ochocientas cincuenta pesetas del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado á instancia de Juan Palliser y Coll en concepto de tutor del pupilo Juan Palliser y Camps en el espediente instruido al efecto. Dado en Mahon á 30 de Diciembre de 1878.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia 24 de Febrero próximo á las 11 de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa núm. 4 de la calle de S. Lorenzo de esta Ciudad valorada en tres mil pesetas, perteneciente al pupilo Miguel Palliser y Gomila, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dicho interesado. Dado en Mahon á 22 de Enero de 1879. José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Miguel Goñalons y Orfila natural de esta Ciudad y ausente en ignorado paradero, á fin de que se presente á hacer uso de su derecho en los autos incoados en este Juzgado y actuacion del infrascrito escribano, con motivo de haber fallecido intestado su padre Juan Goñalons y Seguí el dia 10 de Enero de 1868, parándole si no lo hiciere el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á 11 de Enero de 1879.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Cuerpo de Telégrafos

ESTACION DE MAHON.

El dia 3 de febrero próximo á las 12 del dia tendrá lugar en el local que ocupa la estacion á la venta de los postes que resultarán inútiles de la reparacion general que se está haciendo en la línea de Menorca.

El pliego de condiciones obra en poder de esta estacion para los que gusten enterarse. Mahon 29 Enero de 1879.—Francisco Labrú.

Administracion Depositaria del

partido de Menorca.

DEUDA PUBLICA.

El dia de mañana se abre el pago en la caja de esta Administracion Depositaria de los intereses de capitales nominales representados por inscripciones de Deuda del 3 p. correspondientes al semestre de 1.^o de Julio de 1878.

Mahon 29 de Enero de 1879.—Fernando Saura.

Recaudacion de Contribuciones

por el Banco de España.—Calle de San Elias núm. 4.

La cobranza del tercer trimestre del corriente año económico por territorial é industrial de Mahon tendrá lugar en esta oficina desde el dia 3 al 22 de Febrero de nueve á una del dia; y en Villa-Cárlos del 24 al 28 ambos inclusivos de nueve á doce, en el local de costumbre.

Y para que nadie puede alegar ignorancia, y á fin de evitar los recargos que para los morosos determina la Instruccion, se invita á los contribuyentes á que verifiquen el pago dentro del plazo señalado.

Mahon á 29 de Enero de 1879.—J. Carreras.

Recaudacion de Contribuciones

por el Banco de España.—Calle de las Novias.

Queda abierta la cobranza del tercer trimestre del corriente año económico, de la contribucion territorial, en esta oficina, desde el dia 3 al 9 y del 12 al 20 de Febrero de nueve á una del dia.

El dia 10 del propio mes se recaudará en la oficina de Mahon, calle San Elias, para mayor comodidad de los contribuyentes residentes en dicha ciudad.—D. Trémol.

VINO y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente:
á los Niños descoloridos; á los Raquíticos;
á las Jóvenes que se desarrollan;
á las Señoras delicadas;
á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la Riqueza de la leche;
en la Diarrea verde de los niños;
á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados;
en las Enfermedades del pecho;
para las Digestiones penosas;
para la Inapetencia;
en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

GLOSAT.

Lo habrá el sábado próximo por la noche y el domingo por la tarde siendo los improvisadores Ramon de Alayor y un vecino de Mahon en el cafetin de la Clota de Jaime Mir.

TEATRO.

ESTRAORDINARIA

FUNCION PARA EL VIERNES

31 ENERO 1879.

Se pondrá en escena la divertida zarzuela

ADRIANA ANGOT.

en la que tomará parte el cuerpo de coros de ambos sexos.

NOTA.—A los Sres. abonados de la presente temporada de ópera se le reservarán sus localidades hasta las 10 de la mañana del dia de la función, que pagarán á precios de abono de la ópera.

PRECIOS.—Palcos platea, 22 reales vn.—Idem. primera fila, 32.—Idem. segunda, 16.—Idem. tercera, 10.—Butacas, 3 y medio.—Entrada general, 2 y medio.—Soldados y niños 1 real y cuartillo.

A las 8.

Imp. de M Parpal, Bastion 39.